
 

wor/ dar, если предлог начинается с гласного звука. 
über: worüber, darüber 

wo/ da, если предлог начинается с согласного звука. 
                                mit: womit, damit 

Местоименные наречия – это слова, состоящие из 
наречий и предлогов. 

wor 
wo 
dar 
da 

über 
mit 
über 
damit 

worüber? 
womit? 
darüber. 
damit. 

Значение местоименных наречий зависит от 
значения соответствующих предлогов. 

 
НАПРИМЕР: Der Junge erzählt über seine Schule. 
             Мальчик рассказывает о своей школе. 
 
Чтобы спросить, “о чём” рассказывает мальчик, необходимо 
образовать местоименное наречие “О ЧЁМ”. 
Для этого необходимо взять наречие wor и присоединить к нему 
соответствующий предлог(например, über)- wor+über=worüber: 
 
Worüber erzählt der Junge? – О чём рассказывает мальчик? 
 
Чтобы ответить на вопрос, сказав, что мальчик рассказывает  
“об этом” (т.е. о школе), необходимо образовать местоименное 
наречие “ОБ ЭТОМ” – dar+über=darüber: 
 
Der Junge erzählt darüber.– Мальчик рассказывает об этом. 
 

Местоименные наречия не употребляются 
применительно к предметам одушевлённым! 

 
Worüber erzählt der Schüler? – О чём рассказывает ученик? 

НО: 
Über wen erzählt der Schüler? – О ком рассказывает ученик? 


